

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

# El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo  
está contra mi.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

El que no recoge conmigo  
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

NÚM. 26



SÁBADO 28 DE SEPTIEMBRE DE 1895



AÑO I

## —=SUMARIO=—

I. El Evangelio de la Dominica.—II. De Re Spírita V., por Francisco, (Concluirá).—III. Tijera.—IV. Al Menu-deo.—V. La Semana.—VI. Miscelánea.—VII. Sección oficial.—VIII. Registro civil de Mahon.—IX. Boletín religioso.

## EL EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del evangelista S. Mateo, cap. XXII, vers. 35 al 46.

“En aquel tiempo se acercaron á Jesús los fariseos y le preguntó uno de ellos, que era doctor de la Ley, tentándole: Maestro, ¿cuál es el grande mandamiento en la Ley? Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y de todo tu entendimiento. Este es el mayor y el primer mandamiento. Y el segundo es semejante á este: Amarás á tu prójimo como á tí mismo. De estos dos mandamientos depende toda la Ley y los Profetas. Y estando juntos los fariseos, les preguntó Jesús diciendo: ¿Qué os parece del Cristo? ¿De quién es hijo? Dícenle: De David. Díceles: Pues ¿como David en espíritu lo llama Señor, diciendo: Dijo el Señor á mi Señor: siéntate á mi derecha hasta que ponga á tus enemigos por peana de tus pies? Pues si David le llama Señor, ¿como es su hijo? Y nadie le podía responder palabra, ni alguno desde aquel día fué osado más á preguntarle.”

## COMENTARIO

El amor de Dios y del prójimo son los dos ejes sobre los cuales gira la vida del cristiano; el alma en quien no habita la caridad no vive, está muerta. Así estaban los fariseos que, segun testimonio de los Santos Padres, observaban con rigor y escrupulosidad las prácticas externas de la Ley y creían que el precepto más esencial de ésta consistía en la obligacion de ofrecer á Dios los sacrificios prescritos por la misma, cuidando más de lavarse las manos que de purificar el corazón. Este era el tema de las duras reprensiones que el divino Maestro les dirigía, reprensiones que pueden dirigirse con igual motivo á los falsos devotos de nuestros días, que han llegado á acomodar su conciencia segun sus deseos y se

duermen tranquilamente en la creencia de que las prácticas exteriores que maquinalmente emplean les han de asegurar la salvacion.

## DE RE SPÍRITA

V.

La delta del carro menor.—Nuestra eterna salvacion.—Los que ciegan hasta ver...—La bóveda de granito.—Obras...—El dilema terrible.—Los fariseos.—Contra la confesion.—El faro luminoso plagiado.—El hombre es... inerte.—La religion de los búfalos.—Hipnotismo vegetal.—Noticias curiosas.—Espíritus idem é inéditos.

Acaba de salir la cuarta *Estrella polar*, ó sea, la *delta* de la Osa menor. Encabézala un artículo anónimo intitulado *nuestra salvacion eterna*, del cual son los siguientes perispíritus:

«De la discusion nacería la luz; pero la pasion ciega, á impulsos de la pasion se dice lo que estando en calma no se atrevería á pensar (—¡caramba! he ahí porque los hay que no se atreven á pensar... y escriben—) el mismo que lo escribe apasionado.»

Te conozco, espíritu; digo, me parece que te conozco la intencion, ó lo que intentas decir. Quieres parafrasear el dicho célebre de la primera *Polar*: *el fanatismo católico ciega hasta el extremo de hacer ver...* Las ocurrencias buenas hay que repetir las. Pues veamos lo que la falta de pasion, te hace ver, y lo que te hace *materializar* (vulgo *escribir*):

«Así hemos visto quien, afanoso por combatir el Espiritismo á todo trance, (—¡Presente!—) no ha vacilado en afirmar la infinidad de la malicia de las acciones humanas.....»

¡Pché! supongo que con estos perispíritus se me alude porque me acuso de haber afirmado que los actos humanos pueden tener malicia infinita.

«.....mientras por otro lado negaba la infinidad del espacio, imaginando tal vez una bóveda de granito que á cierta altura cerrara el universo...»

Pues ese no fuí yo. Pero me gusta el entimema

del espíritu *mirabile*: «el espacio no es infinito; luego á cierta altura lo cierra una bóveda de granito.» La cual no dejaría de ser de utilidad: serviría de mansion á los espíritus inéditos... de la *Polar*.

Lo que sí escribí yo, y lo repito, es que el *dogmatismo cerrado* espiritista de la *infinidad de mundos habitados*, es un dogmatismo infinitamente deshabitado de razon. Y como cuando yo digo una cosa la pruebo, pues en algo una *medianía* como yo ha de diferenciarse de los espíritus sublimes, presento á los espíritus del *sitial* del Areópago el siguiente silogismo: Los mundos forman serie, es decir número; es así que á un número, por inmenso que sea, se le puede añadir otro número; luego un número infinito (aunque sea de mundos habitados) es un absurdo.

Desafió á los espíritus sublimes y sublimados á ver si en mi argumento encuentran rendija por donde colarse.

Y ahora añado que tampoco el espacio es infinito. Y el que quiera que se lo pruebe que resuelva.—Siga V., *eternamente salvado*.

«Hay quién arrastrado por la pasión es capaz de rebelarse contra Dios, (—desgraciadamente es verdad; yo sin ir más lejos, y cualquier pecador, y usted tal vez podemos servir de ejemplo—de mal ejemplo, se entiende—) porque es bueno y justo y misericordioso.»

No es precisamente por ésto que se rebela el hombre, sino porque es libre. De modo que la causa, el porqué, de rebelarse el hombre contra Dios, no es la bondad de Dios, como heréticamente V. afirma, sino el pecado, esto es, la *práctica libre* del mal.

¡Miren que es desgracia no acertar ni siquiera en estas cuestiones tan trilladas! Apostaría que el areopagita le instruye algún espíritu burlon.—Sigamos:

«Hay quien no puede tolerar que Dios perdona, (—¡vaya un monstruo intolerante!—) quien solo imagina un Dios airado, sediento de venganza y de rencores. (—Ese no puede menos de estar loco ó espiritado—). Ellos vocean el absurdo de que las obras humanas, finitas porque finito es quien las ejecuta, tienen consecuencias infinitas, esto es eternas.»

¡Alto el carro... menor! (Aquí sí que se me alude á la descubierta.) Santo varón ó agénere, si la *luz* no te ha iluminado hasta cegarte, repara: 1.º que *los actos humanos y sus conse-*

*cuencias* no son una misma cosa; 2.º que las acciones humanas, ejecutadas libre y deliberadamente, pueden consistir en la trasgresion de la Ley de Dios, y ésta es eterna; 3.º que no es cierto que las obras del hombre sean como él finitas y mueran con él sino que le siguen en la otra vida (*opera enim illorum sequuntur illos*), y 4.º que los católicos creemos que «Nuestro Señor premia á los buenos más de lo que merecen, y castiga á los malos menos de lo que por sus maldades son dignos». Porque la razon dicta que el que ofendió á Dios, Ser infinito, debe padecer pena infinita. Y si ésta impusiera á los condenados bastaría para aniquilarlos....

Pero principalmente te *ciegas hasta ver...* cuando formulas este *terrible dilema*:

«O Dios *se equivocó* al crear al espíritu humano para la salvacion eterna, ó Dios *no amaba* á su criatura, si la creó para la eterna condenacion. O Dios no puede, ó Dios no ama.»

Lo cual será cualquier cosa, menos dilema. Porque se resuelve en el siguiente *argumento*: Dios *se equivocó* y *no amó* á su criatura (¡perdonadme, Señor, el escribir estos absurdos!) porque la creó dotada de razon y de libertad: *se equivocó* y *no amó* porque en vez de hombres no creó autómatas.

Es decir que, cuentas ajustadas, los términos del pseudo-dilema están trocados: Si el hombre no se salva, significa, no que Dios se equivocase ó no le amase al crearle, sino que el hombre no ha amado á Dios, el hombre ha errado ó equivocado la vía. Como tú el dilema. Pues segun él, el gobierno que impone leyes con su correspondiente sancion penal, se equivoca si las infringen los ciudadanos; no los ama si á éstos les da el naípe por faltar á la Ley. ¡Pértiga, con el terrible dilema! ¿Este y sus similares tienen curso en el reino de los espíritus?.... Pues aquí no: son monedas falsas.

La falta, segun la teoría espírita, sería de Dios, que á los católicos nos crearía menos perfectos que los espíritus *sitializados* del Areópago...

Viene luego un parrafito contra la confesion:

«Los que no han aprendido jamás á perdonar ofensas propias (—¡huy! qué *próprio* que es este cuento...—) pretenden que les creamos autorizados para absolver las ofensas contra Dios.»

Oiga V., señor tolerante, ¿quién le ha autorizado á V. para juzgar del fuero interno de los otros? Como puede V. probar que los confesores «no han aprendido jamas á perdonar ofensas propias»? Y qué tiene que ver ésto con la confesion?... Jesucristo instituyó la penitencia y dió á sus discípulos el poder de absolver los pecados y de retenerlos... Solo que no pidió permiso á los brujos, ni á Kardec.

Y luego la *Estrella* irradia el siguiente *ritornello*:

«Repugna á la infinita bondad de Dios que nos haya creado para la eterna condenacion.»

Vuelta la burra al trigo.... y vuelta al *faro luminoso* el *eternamente salvado*. (Eh? *salvado* aquí no es sustantivo, sino participio: cuidado.)

Y otra vez nos aplasta con su *dilema terrible*:

«Dios si nos ama y es bueno ¿como se podrá sospechar que desee la condenacion para nosotros ó que la permita y consienta?»

Permitir no es lo mismo que consentir, y mucho menos es lo mismo que desear. Luego en eso ya va diluida su tanto de falacia. Pero acabe usted, ó irradie algo más:

«Forzosamente debemos concluir que Dios quiere nuestra salvacion eterna (—así es—) ¿y si Dios la quiere? ¿quién es capaz de oponerse á la voluntad de Dios?»

*Mire, polaricola*, y dispense; la consecuencia no corresponde al antecedente. El argumento debió usted formularlo así: si Dios quiere nuestra salvacion ¿quién es capaz de *no quererla*?

¿Quién...? El hombre, que siendo libre puede dejar de hacer la voluntad de Dios y, es más, hartas veces la desobedece: al apostatar, pongo por caso.

«Dios es Todopoderoso y quiere que nos salvemos (—ya he dicho que sí, y lo repito—)... y puede salvarnos (—si nosotros eficazmente queremos—) ¿como podemos dudar de nuestra salvacion?»

Yo no dudo, porque ningun católico puede dudar... y usted tal vez se salvará, así lo deseo; pero posible es que no todos los hombres se salven: los hay que dudan... y que no creen... y que niegan... y que sirven á Satanás.

De manera que si los perispíritus ó argumentos espiritistas que la *Polar* emite y que acabo de presentar fielmente como leal polemista, tuviesen un átomo de razon, los preceptos del De-

cálogo estuvieran demás. Pues si porque Dios quiere que nos salvemos ya hemos de salvarnos necesariamente, nuestro *querer* y nuestras *obras* huelgan... y el hombre tambien. Pues aquel argumentar espírita es por este estilo: Dios no quiere viciosos; Dios aborrece el vicio; luego no hay ladrones, ni homicidas, ni embaucadores. ¡Pero es que los hay!... ¿Sí? luego el tal argumentar es argumentir.

Por esto es un contrasentido (en el terreno espiritista) este final del artículo:

«El cielo no se nos dará de balde, sino que hemos de conquistarlo con la práctica de las virtudes.»

¡Hola! ¿No decía V. que si Dios quiere..... ya basta? ¿Y ahora salimos con eso de las obras... del hombre?....

FRANCISCO.

(Continuará.)

## TIJERA

ESPAÑA

Ya se están publicando los almanaques para 1896.

El próximo año es bisiesto.

La primera parte del invierno será bastante cruda, siendo probable que abunden las nieves.

Tambien anuncian para el próximo invierno fuertes temporales.

Fiestas movibles en el próximo año:

Domingo de Septuagésima, 2 de Febrero.— Miércoles de Ceniza, 19 de Febrero.— Pascua de Resurreccion, 5 de Abril.— Ascension del Señor, 14 de Mayo.— Pascua de Pentecostés, 24 de Mayo.— La Santísima Trinidad, 31 de Mayo.— Santísimo Corpus Christi, 4 de Junio.— Domingo de Pentecostés, 26 de Junio.— Primer Domingo de Adviento, 29 de Noviembre.

—Como testimonio del acendrado cariño que todo español, aun en medio de las más crueles fatigas, profesa á la santa Religion de sus mayores, hemos de dar cuenta á nuestros lectores de un hermoso rasgo que circula por los periódicos.

En uno de los campamentos ocupado por la columna del teniente coronel Palanca, fué encontrado colgado dentro de un bohio un cuadro con la imagen de la Virgen del Cobre.

Un soldado, al ver el cuadro, dijo: «Esta me

la llevo yo, porque es una irreverencia que esta Señora esté en compañía de tan mala gente.

Y como lo dijo lo hizo, llevándose el cuadro de la Virgen á Placetas, y allí lo tiene como recuerdo de la accion de Santa Clara.

Este es el soldado español fiero en la lucha y cristiano en todas ocasiones; amante de su religion y de su patria, ideas que lleva encarnadas en su corazon desde que pronunció las primeras palabras que le enseñó su madre ante la Virgen de la aldea, que sin duda le protege y le alienta en sus penas, porque aunque en su pecho haya nacido la ingratitud ó haya surgido la indiferencia, siempre queda un afecto amoroso para aquella Virgen á quien le encomendó su madre, viéndole partir á los campos de batalla.

—Segun las personas que han visto las nuevas monedas de cinco pesetas que se están acuñando, éstas son una verdadera obra de arte.

El retrato del Rey está admirablemente grabado y exento de esas nimiedades de detalles que distraen la atencion de la línea general.

El parecido es grande, y con un relieve poco acentuado se ha obtenido el efecto del busto, hasta el punto de que los nuevos duros parecen una de esas medallas del antiguo arte, tan apreciadas de los coleccionistas.

La letra es de la llamada monumental romana y el reverso heráldico conserva el tipo del gusto dominante en la época de Carlos III, de feliz recordacion para las Bellas Artes de España.

#### EXTRANGERO

Es ya tan grande en Francia el descenso de poblacion, que los grandes estadistas han comenzado á ocuparse en el asunto con gran actividad, pues de continuar así, dentro de medio siglo habrá perdido algunos millones de habitantes. Las causas son sabidas de todos, y no tendrán más remedio que corregirlas con mano fuerte. La impiedad, que ha cundido como lepra por todas las esferas sociales, ha dado de sí lo que no podía menos de dar, la desmoralizacion más espantosa, y con ella una larga cáfila de uniones ilegítimas que, al destruir la santidad del hogar, lo han abierto á todos los vicios, porque, falta la familia de seguridad y de amparo, la disolucion de la misma viene á coronar la obra de las per-

versas doctrinas antirreligiosas con todas las terribles consecuencias de sus perversiones. ¡Justo castigo de las sociedades que alejan á Dios de sus códigos y de sus costumbres! El árbol malo solo puede dar los frutos que le corresponden, y la impiedad tiene que producir, necesariamente, el fruto de sus iniquidades: la disolucion y la muerte de los pueblos que le abren sus brazos.

—*Peregrinacion americana.*—Se está organizando en la República de Venezuela una peregrinacion que visitará los santuario de España, Roma, Palestina, Lourdes y Nuestra Señora de la Garde en Marsella.

—*El sacerdote y el niño.*—Un profesor diputado decia hace poco en el Landtag prusiano:

«Es necesario rendir al sacerdote el tributo de respeto que le es debido; nosotros no queremos dominar ni en la Iglesia ni en las escuelas, sino servir únicamente á ambas.»

Y otro profesor del mismo Landtag decia:

«La escuela tiene por objeto hacer del niño un buen cristiano para el cielo.»

—La reina Victoria ha regalado al Obispo católico de Nueva Escocia, Mons. O'Brien una capa de coro magnífica bordada en Irlanda, destinada á servir de recuerdo de la muerte de Juan Thomson, el ministro canadiense, á quien sorprendió la muerte en el palacio de la reina de Inglaterra.

—*Un ruego.*—Uno de los acuerdos del Congreso mariano celebrado en Livorno, ha sido pedir al Sumo Pontífice la declaracion dogmática de la Asuncion de la Virgen Santísima.

—Es notable el artículo que publica *The Catholic Univers*, dedicado á examinar la significacion de la Compañía de Jesús en la historia de América, y los diversos cargos que los Padres han desempeñado como maestros de la juventud, como ciudadanos americanos y en calidad de Misioneros entre los salvajes. Refuta victoriosamente los cargos que se han hecho á la conducta de la Compañía, y demuestra que si ha progresado tanto la instruccion en los Estados Unidos, no ha sido proscribiendo, sino adoptando los métodos empleados por los Jesuítas. En el capitolio de Washington, donde se va á formar una galería de personajes célebres en la historia de la América Septentrional, figura ya el famoso Mi-

sionero P. Marquette, que antes de cumplir cuarenta años murió, agobiado de trabajos y colmado de méritos, y no será el único de los que reciban este notable testimonio de aprecio y gratitud entre los que vistieron la sotana de San Ignacio de Loyola.

## AL MENUDEO

### ESPAÑA

*El filibusterismo y la masonería.*—La prensa católica y aun gran número de periódicos nada ortodoxos, han afirmado que la conspiración cubana ha tenido en gran parte por centro de acción á las lógias masónicas, en mal hora consentidas por el liberalismo gobernante.

*El Pueblo Católico*, de Jaen, ha publicado estos días un documento masónico que se ha podido proporcionar, y por él se demuestra que son los mismos masones los que denuncian, con ocasion de sus *fraternales* discusiones intestinas, que la conspiración era ha tiempo fraguada en los *templos masónicos* que los *patrióticos* políticos liberales consideraban conveniente tolerar mientras era encausado inícuamente el Vicario general eclesiástico de la Habana.

—*Las partidas parroquiales en Cuba.*—En los periódicos de Cuba encontramos copia de una Real orden, en la que se dispone:

«1.º Que en lo sucesivo, lo mismo los interesados que los jueces, al pedir las partidas de los libros parroquiales, necesarias á tenor del artículo 42 del Reglamento aprobado por Real decreto de 8 de Enero de 1884, se *atengan concretamente* á expresar en las solicitudes y oficios respectivos, que dichas partidas se requieren *para actos del Estado civil ó para asientos del registro.*

»2.º Que se recuerde á los jueces municipales que con arreglo al art. 42 del Código civil, solo deben autorizar el matrimonio civil cuando los contrayentes no profesen la religion católica.»

*El Avisador Comercial*, de la Habana, publica el siguiente oportuno comentario:

«Eso, solo fué lo que defendió el virtuoso sacerdote, el ilustre católico y dignísimo Gobernador que fué del Obispado de la Habana.

»Al través de los mares, en el retiro donde llora las ingratitudes humanas y arraiga sus convicciones católicas, reciba el ejemplar defensor del clero de Cuba nuestra leal enhorabuena, que tan merecida tiene por las amarguras que ha sufrido.»

## LA SEMANA

### FRACASO

Los grandes preparativos hechos durante mucho tiempo por toda la impiedad para conmemorar el sacrilegio consumado el 20 de Septiembre de 1870 por el ambicioso Víctor Manuel, se han estrellado ante la protesta de todas las conciencias honradas; y los que veían casi realizados sus ensueños, creyendo que el Papado no podría resistir el brillo de tales festejos, se han visto chasqueados, al caer, como nuevos Icaros, y en estruendosa ridiculez, en el abismo del fracaso.

Se había invitado á todas las municipalidades de Italia, á todos los centros docentes, á todas las fuerzas vivas de aquella nacion, y á la invitación contestaron muchísimos con el desdeñoso desprecio, otros con la más ardiente protesta, y la mayor parte con estoica indiferencia. Solo los sectarios, por espíritu de partido, y tal vez haciendo traición á sus conciencias, han concurrido á tales festejos, que han resultado una ridiculez. Y es que en la conciencia de todos los italianos y del mundo todo está que Roma es la capital del mundo católico, á pesar de la sacrilega usurpación; que en ella se halla el sepulcro de los mártires, el centro venerando de la santa Religion, el depósito feliz de los inmensos tesoros que las artes y las ciencias han producido, la silla y el asiento del Obispo de los obispos, el corazón de la justicia y el derecho, y la fuente de todo bien.

Montesquieu lo ha dicho: «La prosperidad de la religion es diferente de la de los imperios: las humillaciones, la dispersion, la destrucción de sus templos, los sufrimientos de sus mártires, constituyen su gloria; y cuando á los ojos del mundo parece que ella triunfa, entonces es cuando está más abatida.» Y efectivamente: cuando coligadas todas las fuerzas de la impiedad que-

rían, conmemorando una triste fecha, clavar un dardo en el corazón del Pontificado, dándole una caña por cetro y por manto soberano un triste harapo, porque creían que la Iglesia estaba ya sin vida, han observado con asombro, que en todas las naciones ha resonado un grito de protesta lanzado por todos los Obispos, el cual ha sido contestado por los fieles esparcidos por la haz de la tierra, que con sus plegarias y actos de culto han reparado el insulto que se ha hecho á Jesucristo en la persona de su Vicario, cayendo sobre sus frentes la misma afrenta que intentaban hacer.

Desengáñense: Roma no será jamás la capital de Italia, sino la capital del mundo católico, pues el tiempo, como dijo Voltaire, ha dado á la Santa Sede derechos tan reales y positivos sobre sus Estados, como los demás soberanos de Europa tienen sobre los suyos, y tal vez no esté lejano el día en que, conociendo la misma Italia su error, levante sobre los escombros de la Puerta-Pía rico altar, desde donde saludará gozosa como al regenerador del universo y al libertador del pueblo, al que refrenó siempre la insurrección, confundió tiranos y defendió libertades.

La historia nos da lecciones elocuentes que á todos pueden aprovechar, y nadie debe olvidarse que si Benedicto V y Benedicto VIII tuvieron que comer el pan del destierro en Alemania; si Gregorio VI fué arrojado de Roma; si Pascual II gimió encarcelado en el castillo de Tribucco en Sabina; si Gelasio fué desterrado á Gaeta; si Alejandro III, Gregorio IX y Urbano IV tuvieron que abandonar la Ciudad Eterna; si Pío VII se se vió cautivo en Francia y Pío IX tuvo que buscar refugio en los muros de Gaeta, y otros muchos Pontífices sufrieron vejaciones sin cuento, todos, absolutamente todos volvieron triunfantes á Roma, sino en sus personas en las de sus sucesores, y los que motivaron sus pesares murieron con el estigma del desprecio en sus frentes.

Leon XIII, prisionero entre las paredes del Vaticano, sin la libertad necesaria para ejercer su divino magisterio, escarnecido y vilipendiado por los que se apellidan defensores de la libertad, contempla con ánimo tranquilo las vicisitudes de su trono, y al ver la historia, la razón y

el derecho, cubriendo con sus alas el poder que le han usurpado, exclama: *¡Atrás! ¡Non licet!* Y los fieles todos, sus hijos sumisos, puesta su confianza en Dios, esperan ver pronto realizados los deseos del Pontífice, los cuales se cumplirán cuando plazca á la voluntad divina, porque en todo tiempo *Cristo vence, Cristo reina, Cristo impera*, como se lee en el obelisco de la Fontana.

El gran fracaso con que se ha coronado, pues, la actitud provocadora de los seculares queriendo celebrar con los honores de fiesta nacional la más inicua espoliación que registra la historia, nos da fuerzas y alientos para renovar nuestras continuas súplicas á favor del Papado, para alentar nuestra esperanza en la pronta libertad del Pontífice, para confiar en que pronto sacudirá el yugo la capital del catolicismo. Y tenemos motivos para sostener estos alientos y estas confianzas, pues mientras la Revolución declara que Roma es la capital de Italia, doscientos millones de católicos anuncian á la faz del mundo por medio de sus Pastores, de las oraciones y la fe de los fieles, que Roma pertenece de hecho y de derecho á los Papas, soberanos temporales de la Iglesia por la historia, la razón y la justicia.

J. SANCHIS SIVERA.

El jueves último á las dos de la tarde un alegre general repique de campanas anunció á este vecindario que el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se encontraba entre nosotros de regreso de su viaje al Continente para restablecer su quebrantada salud.

EL GRANO DE ARENA envía cordialísima cuanto afectuosa bienvenida á nuestro amado Sr. Obispo, dirigiendo fervorosas sus plegarias al Cielo para que el Señor conserve por dilatados años la preciosa vida y salud del que el Espíritu Santo ha puesto para regir y gobernar esta porción de la Viña del Señor.

Conforme á lo dispuesto en la Circular del señor Gobernador Eclesiástico que insertamos en el número anterior, se celebró el domingo en Santa María Misa solemne. El discurso de don Antonio Orfila, Cura Párroco del Cármén, fué sentido y notable, desarrollando la siguiente pro-

posicion: «No hay sancion posible contra lo que es necesario para el libre ejercicio de la mision del Soberano Pontífice.» Probó en sólida argumentacion la necesidad del poder temporal de la Santa Sede y la injusticia del inicuo despojo y la usurpacion de que fué víctima.

Con el rezo de las Letanías terminó la solemne funcion.

En la iglesia-convento de las Concepcionistas se cantó Misa mayor con el mismo objeto que en Santa María.

En la Iglesia de S. José celebróse ayer la fiesta de S. Vicente de Paul con solemnes cultos. En la víspera del dia se cantaron completas en preparacion á la festividad del Ilustre Fundador de los institutos de Caridad. A las siete de la mañana de ayer hubo Misa de Comunión en la que distribuyó el Pan Eucarístico nuestro venerable Prelado; cantándose á las nueve y media la Mayor que fué solemne y á voces concertada, en cuyo Ofertorio ocupó la Sagrada Cátedra el señor Rector del Cármen.

Al anocheecer se finalizó con el rezo del Santo Rosario, meditacion, coplas y veneracion de la Reliquia.

Mañana en la Parroquia del vecino pueblo de San Clemente, á las 4 de la tarde será consagrada y bendecida por S. Sría. Ilma., la campana adquirida recientemente para dicha Iglesia.

El martes 1.º de Octubre se verificará la apertura de curso en el Seminario Conciliar y Colegio de 2.ª enseñanza agregado á dicho primer establecimiento escolar

Por la mañana tendrá lugar la Misa del Espíritu Santo y luego el solemne acto de la apertura.

Segun parece, ó mejor dicho, segun dicen, va siendo ya un hecho la materializacion de los espíritus. En cambio no falta quien escribe sobre la inexistencia de la materia ó sea espiritualizacion de los seres corpóreos. ¿En qué quedamos?... ¿no es exactísima la calificacion de *manicomio suelto* á la impía secta que burlándose de las maravillosas verdades del Cristianismo,

explota la credulidad de los incautos, haciéndoles comulgar con ruedas de molino? ¡Materializacion de los espíritus! ¡Espiritualizacion de la materia! ¡Nécios!

El lunes próximo á las diez de la mañana nuestro venerable Prelado administrará el sacramento de la Confirmacion en la parroquial Iglesia de Santa María, á los niños y niñas de este vecindario.

## MISCELÁNEA

### ANÉCDOTA

En una reunion electoral un elector hace estas preguntas á un candidato republicano, anticlerical y socialista:

—Es V. verdaderamente anticlerical?

—No estoy bautizado, —contesta el interpelado.

—Eso no basta.

—Aun no he hecho la primera Comunión.

—No; tampoco basta.

—Pues entonces, ¿qué necesita V. para vencerse?

—Que esté V. enterrado civilmente.

### SOLUCIONES

A la Charada 1.ª del n.º 24: A DIVINADOR.  
Adivinaron: Felipe.

A la 2.ª del mismo número: QUEVEDO.  
Adivinaron: Faustino, María.

Al Ramo: AZUCENA  
LILA  
DALIA  
VID  
CESPED  
LIS

Adivinó la idea Faustino, mas no el mecanismo. Igualmente la Srta. D.ª Consuelo Ruiz Pablo, y A. Tutzó.

## SECCION OFICIAL

### Boletín Oficial de la Provincia

Dia 14.—Circular á los Ayuntamientos para que remitan un estado relativo á la forma en que actualmente están constituidos.

Dia 17.—Circular encomendando la persecucion de los que usan armas y cazan sin licencia.

Dia 19.—El Ayuntamiento de Mahon anuncia subasta de aceras para las calles de San Juan, San Jaime y Concepcion.

Acuerdos del Ayuntamiento de Villa Carlos en Abril, Mayo y Junio.

Edicto del Juzgado municipal de Mahon llamando á Juan Humbert Cardona.

Cédula de citacion á D.ª Magdalena Carlos y

Paulí por acuerdo del Juzgado de 1.<sup>a</sup> Instancia de este Partido.

La Junta económica del Parque de Artillería de Mahon anuncia subasta para la compra de tablonés.

Día 21.—Por el Gobierno civil se convoca á la Diputacion provincial para asuntos relacionados con el actual estado sanitario.

Anuncia nueva convocatoria para cubrir la vacante de subdelegado de Medicina de Mahon.

Cuenta de la Depositaria Municipal de Mahon.

Día 24.—El Ayuntamiento de Mahon anuncia el arriendo de una caseta en la Plaza del Claustro.

## REGISTRO CIVIL DE MAHON

### Inscripciones durante esta semana:

Días	Varones	NACIMIENTOS		
		Hembras	Legítimos	Ilegítimos
23	1	1	2	»
24	»	1	1	»
25	»	1	1	»
26	2	»	1	1
27	1	»	1	»

### MATRIMONIOS

Día 21.—Parroquia de S. Clemente, 1.—Parroquia de Sta. María, 1.

Día 24.—Parroquia de S. Clemente, 1.

Día 28.—Parroquia de la Concepcion, 1.—Parroquia de Sta. María, 1.—Parroquia del Cármen, 1.

### DEFUNCIONES

Día 23.—María Aragonés y Pons, Gracia 123, 80 años, viuda.

Día 27.—Gabriel Gener y Villalonga, San Lorenzo 13, 82 años, soltero.—Pedro Rodriguez Salvador, Santa Catalina 32, 33 años, casado.

## BOLETÍN RELIGIOSO

### Santos de la semana

Domingo XVII después de Pentecostés, 29 Septiembre.—La dedicacion de S. Miguel Arcángel.

Lunes 30.—S. Jerónimo doctor fundador y Santa Sofía viuda.

Martes 1 Octubre.—La dedicacion de la Sta. Iglesia Catedral de Palma, S. Remigio y el Sto. Angel Custodio.

Miércoles 2.—Los Stos Ángeles de nuestra Guarda y S. Saturno.

Jués 3.—Stos. Cándido, Fausto y compañeros mártires y S. Gerardo.

Viernes 4.—S. Francisco de Asís fundador y Santa Aurea vírgen.—Días de S. M. el Rey abuelo.

Sábado 5.—S. Froilán obispo confesor y S. Plácido mártir.

## CULTOS

Domingo.—En las parroquias de esta localidad á las diez Misa mayor con el Santo Evangelio explicado. Por la tarde á las tres y media Vísperas y Santo Rosario. En San Francisco habrá en la Misa mayor seamon de Ánimas por el Sr. Ecónomo.

Miércoles.—En dichas parroquias, en la Concepcion y Concepcionistas se celebrarán los cultos propios del mes de Octubre, verificándose en la Concepcion á las siete de la mañana y en Santa María después de la Misa Conventual.

Parroquia de San Francisco.—Jués, al anocheecer completas solemnes en honor del Santísimo Patriarca de Asís; Titular de la Parroquia; dándose después la bendicion con la reliquia del Santo. Viernes, á las diez Misa mayor concertada con sermon que dirá el Sr. Ecónomo, y por la tarde, Vísperas y procesion general que saldrá á las cuatro y media y recorrerá el trayecto de costumbre.

Continúa en San Francisco de Asís el Jubileo Circular de Cuarenta Horas, manifestándose S. D. M. á las 6 y reservándose á las 7 y media.

### PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo.—A las 9 y media Misa Mayor con Homilia. Por la tarde á las 3 y media Rosario, Estacion Mayor al Santísimo, enseñanza de Doctrina Cristiana y junta mensual del Apostolado de la Oracion.

Martes.—Al anocheecer se dará principio al mes de Octubre dedicado á Ntra. Sra. del Rosario, con exposicion del Santo Copon, cánticos por la Escolanía y coro de las Hijas de María.

Viernes.—A las 6 y media Misa de Comunion Reparadora. Por la noche se expondrá S. D. M. practicándose los cultos propios de rimer viernes de mes.

Sábado.—Al anocheecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de Nuestra Señora del Rosario.

### Apostolado de la Oracion

Mañana, después de la Misa última, se celebrará Junta mensual de Celadores del Apostolado en el Centro Católico Mahonés.

El viernes próximo, primero de mes, á las siete en la parroquia de Santa María habrá Misa reparadora con exposicion del Santísimo, en la que, como de costumbre se distribuirá la Sagrada Comunion.

## Correspondencia particular á EL GRANO DE ARENA

A Faustino.—La Charada que mandó Vd. tan bella que empieza "No hay mejor todo decía,"... es muy hermosa pero no se ha incluido en turno ni se incluirá por ser la solución un nombre tan manoseado que ya huele á cachiporra. Sería el cuento de nunca acabar. Su artículo titulado *Al vuelo* tomó turno.

A Manuel Chirigotas.—No nos mande V. porquerías. Tenga V. en cuenta que la revista EL GRANO DE ARENA sale con aprobacion de la autoridad eclesiástica.

A Fray Pimiento.—Requiescat in pace.

MAHON.—Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39